

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.757

Lunes 1 de Agosto de 1938.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 20 céntimos

Los rojos continúan sufriendo serios descalabros en el Ebro

PARTE OFICIAL DE GUERRA

DIA 31 DE JULIO DE 1938

En el frente de Valencia fueron fácilmente rechazados varios intentos del enemigo contra algunas de nuestras posiciones. En el frente de Cataluña (sector de Poble de Segur), los rojos, en el amanecer de hoy, desencadenaron un violento ataque contra nuestras posiciones de Esplá, siendo totalmente rechazados, y demostrando una vez más nuestras guarniciones su magnífico espíritu. El enemigo sufrió elevadísimas pérdidas. Durante este ataque se pasaron a nuestras filas 15 milicianos rojos, manifestando que lo habían hecho por no sufrir el fuego de las ametralladoras propias, que les diezaban cuando, fracasados en el ataque, pretendían ganar su base de partida.

En el sector de Mora de Ebro, el enemigo ha llevado a cabo desesperados esfuerzos para intentar progresar en nuestro campo, estrellándose todos sus intentos contra la firmeza de nuestras líneas, que rechazaron todos los ataques desencadenados por los rojos, a los que se han causado millares de bajas, habiéndoseles capturado más de 300 prisioneros y conquistado por nuestras tropas nuevas e importantes posiciones.

El campo, delante de nuestras líneas, aparece materialmente cubierto de cadáveres rojos, siendo muy grande la cantidad de ametralladoras y armamento recogidos. En las cercanías de Amposta, se han encontrado y enterrado más de 790 muertos del enemigo, pertenecientes a la 14 brigada internacional, en su gran mayoría indeseables franceses, rusos, mejicanos y checos.

Igualmente en los ataques en el sector de Mora de Ebro, se contrasta la presencia de contingentes extranjeros, mezclados con los milicianos rojos. Los prisioneros aprehendidos, delatan la presencia de numerosos mandos extranjeros, franceses y rusos, en las filas rojas, en especial en su Artillería, casi toda mandada por franceses, y en sus Estados Mayores y altos mandos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ha sido notable la actividad desplegada hoy, como siempre, por nuestra Aviación, bombardeando y ametrallando las posiciones y las concentraciones enemigas y cooperando así al éxito de las operaciones.

Ayer fueron bombardeados los almacenes de material de guerra de la estación ferroviaria de Cambrils, produciéndose incendios, y los de Tarragona y Reus. También se bombardearon los objetivos militares y el tráfico de material de guerra en el puerto de Tarragona.

La artillería antiaérea de los puertos rojos, que según sus partes oficiales tantos aviones lleva derribados, y la aviación de caza que lanzan al aire, obligan a la nacional a volar a alturas en las que no es posible determinar la nacionalidad de los barcos, bombardeándose sólo las zonas donde el criminal tráfico de material de guerra tiene lugar.

Son, por lo tanto, falsas las noticias que, obediendo a consignas de los jefes rusos, dan las radios y partes rojos de bombardeos intencionados a barcos extranjeros.

Salamanca, 31 de Julio de 1938.—Tercer Año Triunfal.

Otra jornada de derrota roja en el sector de Mora de Ebro

Por SPECTATOR

Porque serían más odiosas que nunca las comparaciones, yo no me entraré a ninguna en circunstancias bélicas; pero me consta que hay soldados y jefes que se acuerdan ahora, tal vez con nostalgia, de las rigurosas jornadas de Teruel. No sorprenda la afirmación. El calor tórrido, espeso, pegajoso, no se mitiga apenas con las brevísimas tormentas que sacan de la tierra calcinada un vaho de hervor ardiente. Las carreteras son huellas polvorientas, sobre las que cae el plomo fundido de los rayos solares, y las espesas nubes de polvo que forman coches y camiones, hay instantes en que quieren llegar a tatar la luz del sol. Por si no lo sabéis, he aquí otro enemigo de la guerra: el tremendo calor que hay que soportar en los sectores donde actualmente se opera.

Por fortuna este calor que tiene el período que pudiéramos llamar álgido y más riguroso durante las horas del centro del día, llegada la noche modifica notablemente sus efectos y permite a los muchachos ese rato de descanso bajo la bóveda celeste bien techada de luceros vigilantes. Y de día y de noche, con sol y con estrellas, el azul inmenso está desde hace días poblado de ruidos. Casi se podría decir que el estado normal de este cielo purísimo viene a ser como este círculo de rayos y estelas que trazan los pájaros humanos hacia el camino de su destino en la tierra y en los aires.

Son tantos los servicios y tan constante el ir y venir, que la Aviación española está siempre encima del Ejército, en acción combinada de todas suertes, protección, bombardeos, persecución y ametrallamiento, que el enemigo ha tenido que confesar, al fin, que nuestros maravillosos pájaros se han entregado a una misión abrumadora, alardeando de su eficacia tanto como de su importancia.

Llegado que sea el día de hacer balance de la desdichada, aunque imposible intencionada, por los sectores del Ebro, se tendrán los datos exactos acerca del papel decisivo de nuestra Armada aérea. Y como los alardes pasan de lo heroico, contribuyen con magnífica eficacia a desarticular el centro de la guerra, transformando la intencionada nocturna y traidora en trágica empresa condenada a teñir de sangre marxista el curso del Ebro hasta el mar.

Ahora, los rojos, sujetos, clavados en los lugares donde los empujó la impericia de un mando que no supo ver más que el efecto de relumbrón, sufren las consecuencias de esa situación, que desde el principio y con forma demasiado benigna nosotros hemos calificado de postura incómoda.

No es preciso aclarar este concepto para que los españoles se den cuenta de la exactitud de la definición que no miente ni por un instante ni tiene frases rebuscadas con destino a desdibujar toda suerte de preocupaciones.

Fortuna para nosotros siempre es la terminante elocuencia del parte oficial, que ni el primer día de la intencionada se preocupó de enmascaramientos, que serían los primeros enemigos de nuestra verdad triunfal:

«Ayer, los rojos cruzaron el Ebro por varios sectores». Y en todos les respondieron categóricamente nuestros soldados. En algunos, como cerca de Amposta, el desastre que sufrieron será de esos que dejan huellas trágicas y perdurables en un Ejército por habituado que esté como el rojo, a los más reiterados descalabros. Pero acaso lo más importante sea la situación en que han quedado esas fuerzas marxistas, que están en la orilla derecha del Ebro, que para nutrirse de toda suerte de elementos han de cruzar el río. El curso del Ebro está batido constantemente por nuestros cañones y nuestros aviones. Esto es lo que sólo queremos llamar por ahora «incómoda postura» y de lo que deducen los castigos constantes a que las fuerzas rojas están sometidas.

Esas fuerzas que sólo tienen para comunicarse, abastecerse, municionarse y evacuar el río, y sobre el río, de noche, tanto como de día, en misión de la que antes he hecho el elogio sincero, pero no detallado, porque ello es imposible. Ahora nuestros aviones destruyen y persiguen a las unidades rojas, cuyas concentraciones son excelentes blancos de nuestra aviación, con reiteración terminante y aniquiladora.

Por muchos pueblos de la ribera he pasado en rápida excursión. Todos los que he tenido tiempo de alcanzar, los he hallado tranquilos y seguros de sí mismos, tanto como de los defensores españoles que los protegen. Pero el dato más grato me lo ha dado el propio coronel cuando me ha dicho que en éste, en aquél y en el otro pueblo, la población civil, todos, desde la noche de la intencionada fracasada, fueron en su busca para rogarle que les dieran un fusil para ayudar en el castigo que los soldados estaban propinando a los rojos extranjeros y nacionales.

El coronel, hombre sereno y valeroso, estimó aquella oferta en todo su valor y la rechazó, porque con sus soldaditos tenía fuerza suficiente para contestar a la baladronada marxista. Pero aquellos buenos españoles fueron utilizados en servicio de vigilancia de las carreteras como prueba de lo que se estimaba el rasgo de los españoles redimidos por el genio del Caudillo.

Hoy, en el centro del dispositivo y en todos los sectores, donde la postura que he tildado anteriormente de incómoda, es insostenible para los rojos, nuestras fuerzas han actuado eficazmente y castigado al enemigo, causándole gran número de bajas y obligándole a retroceder. Todas las esperanzas de los marxistas se van al suelo como castillos de naipes, y lo que es peor, la lección que reciben entra en la categoría de descalabro catastrófico.

Los japoneses recuperan por la fuerza las colinas ocupadas por los soviets en territorio del Manchukuo

Se entabló un violento combate que duró cuatro horas al pretender las tropas soviéticas profundizar en territorio manchú. Se temen grave derivaciones

Tokio, 31.—El Cuartel general del Ejército de Manchuria ha comunicado que después de invadir el territorio manchukuo, las tropas soviéticas se retiraron hacia las alturas del territorio ruso llegando la noche, luego de un combate entre tropas soviéticas y japón-manchurianas. De resultados del encuentro han resultado muertos treinta soldados rusos y heridos doscientos.

El choque fue provocado por las tropas soviéticas. Cañones antiaéreos, aviones, ametralladoras y gran cantidad de material de guerra ha quedado en manos de los japoneses. Las graves consecuencias que pueda tener este incidente, corresponderán a las tropas de Moscú. El hecho de que el ataque soviético fuese apoyado por artillería y tanques, prueba que esta nueva violación estaba preparada «concienzadamente». El Ejército nipón se preocupa de evitar nuevos conflictos. Se reciben noticias de que los soviets han originado otros incidentes en distintos puntos de la frontera, habiendo bombardeado varias localidades de la frontera de Corea.

Recuperación de colonias
Tokio, 31.—Los japoneses han recuperado las colonias de Champen a las 5,40. A las seis conquistaron otra.

Los japoneses han capturado once tanques, tres cañones de tiro rápido, dos ametralladoras, dieciséis fusiles y dos caretas antigás.

Las colonias de referencia, situadas en territorio manchú, fueron ocupadas recientemente por tropas soviéticas.

Protesta japonesa en Moscú
Tokio, 31.—El general Ugaki, ministro de Negocios Extranjeros, ha dado instrucciones al embajador japonés en Moscú para protestar cerca del Gobierno soviético a propósito de los incidentes ocurridos en la frontera ruso-manchú. Señala que las fuerzas soviéticas son responsables del incidente, habiendo atacado las primeras en la noche del 30 al 31.

Otro comunicado japonés
Tokio, 31.—Otro comunicado del Cuartel general del Ejército japonés anuncia que después de haber invadido el territorio manchukuo, los soviets, apoyados por artillería gruesa y carros de asalto, atacaron los puestos japoneses. Las tropas niponas contuvieron inmediatamente el ataque y

consiguieron hacer retroceder a los atacantes, los cuales sufrieron treinta muertos y doscientos heridos, dejando abandonado importante material.

Según el mismo Cuartel general la responsabilidad por esta agresión recae en el mando soviético que creía poder penetrar fácilmente en el territorio de Manchuria. El Ejército japonés procurará evitar incidentes como el señalado, pero está decidido a rechazar energicamente cualquier provocación.

La noticia en Moscú
Moscú, 1.—Hasta última hora de la tarde de ayer no habían llegado noticias de los incidentes ocurridos en la frontera manchú-soviética. Las informaciones extranjeras señalan que el combate no ha sido de gran envergadura.

Se temen nuevos y próximos choques sangrientos
Varsovia.—Comunican de Moscú que las operaciones del Ejército japonés y su combate con las tropas rusas para ocupar Chang-Fu-Fer son consideradas con carácter de excepcional gravedad.

La Unión Soviética ha movilizado gran cantidad de tropas hacia dichas regiones, y es de temer nuevos y próximos choques sangrientos.

Emoción en Londres
Londres.—En la capital ha causado viva emoción el combate entre rusos y japoneses, con la ocupación por los japoneses de los territorios del Man-

La actualidad española en la Prensa alemana

La escuela española de equitación de Viena

El interés por los temas españoles, que de siempre ha venido siendo grande en Alemania, ha aumentado en esta última época en que Alemania y España se encuentran unidas por un mismo ideal político de lucha: contra la barbarie comunista que amenazaba con hundir la cultura occidental. Junto a los temas de gran actualidad, la Prensa alemana publica artículos que se refieren a temas culturales e históricos referentes a España, como es uno que publica el «Frankfurter Zeitung», en sus páginas literarias y que se refiere a la llamada «época española», en Viena. Por creerle de gran interés, vamos a hacer un pequeño extracto de este artículo.

El período de la historia de Viena que se conoce con el nombre de «época española» se remonta a los tiempos de Carlos VI, padre de María Teresa y último vástago de la antigua dinastía Habsburgo-alemana, la cual queda agotada con él. Durante su reinado imperó el gusto por lo español en Viena. Español fué el idioma oficial de la Corte, el ceremonial era español y todos los gustos y modas de aquel tiempo se importaban de España.

La pintura española se implantó en Viena y en lienzos españoles se fué plasmando la Corte de los Habsburgos. Las noticias sobre España, entonces la primera potencia del mundo, las batallas en que tomaban parte sus tercios famosos, se comentaban en Viena con el mismo calor y pasión con que se comentan los propios asuntos nacionales.

El cuadro de Jorge Rafael, de Carlos VI, que se conserva en el museo de Viena, nos muestra a este Soberano como a un antiguo Apolo. Su figura no es grande, pero tiene un porte señorial y noble y un gesto profundo y espiritual que le prestan seriedad y majestad por lo que se le contempla con simpatía. Sin embargo, su brazo derecho está en actitud enérgica, como si en aquel momento estuviera dictando una orden. El propio pintor aparece en el cuadro junto al soberano y detrás, como fondo, se alza la Viena monumental creada por el genio arquitectónico de Fischer von Erlach, en la que descuella la gran creación de la «época española», que es la escuela de equitación.

Esta escuela española de equitación está emplazada en el grupo de edificios colosales que forman la residencia real, junto a la Josefplatz. La historia de esta escuela de equitación comienza con las caballerizas de Lippizza, cerca de Trieste, que fueron fundadas a finales del siglo XVIII. A causa de las guerras constantes de la época, estas caballerizas hubieron de peregrinar durante algún tiempo por diferentes ciudades europeas, hasta que finalmente se establecieron en Viena. Los caballos de esta famosa escuela son el producto de un cruce de la raza española hoy casi completamente extinguida, y de la árabe. Estos caballos tienen un noble porte pausado y clásico, que hoy puede apreciarse, además de en la escuela de Viena donde se conservan en toda su pureza, en los cuadros de los más famosos pintores de la época y especialmente en los de Velázquez. Esta raza, conocida en Viena con el nom-

Casa destruída por un incendio

Serracín, 29.—En la mañana de ayer se declaró un violento incendio en la casa del vecino de este pueblo Bonifacio Bahón Pérez. El siniestro alcanzó gran importancia desde los primeros momentos, temiéndose su propagación.

A este lugar acudieron inmediatamente las autoridades y vecindario en pleno, así como muchas personas de los pueblos inmediatos, realizándose activamente los trabajos de extinción.

La casa quedó totalmente destruída, incendiándose además dos tinajas de la propiedad de los vecinos Elías Moreno y Pedro Bravo.

No ocurrieron desgracias personales.

Por el alma de una religiosa

Mañana, día 2, en la iglesia del Hospicio, se oficiará una misa rezada, aplicada por el alma de sor Petra Medina (q. e. p. d.), costeada por la Asociación de la Virgen Milagrosa.

EL NIÑO

Jesusín Gil Sacristán

Ha subido al cielo en Cuéllar (Segovia)
el día 30 de Julio de 1938
a los nueve meses de edad

Sus padres don Pedro Gil Galindo (teniente de la Guardia civil) y doña Juana Sacristán Vírveda; abuela doña Teresa Galindo García; hermanos Pedrito y Teresita; tíos, primos y demás parientes,
Participan a sus amistades tan sensible pérdida.

bre de «raza española», ha sido siempre la preferida para las ceremonias de Corte y para los modelos de los pintores, por su gran armonía de líneas y perfección de movimientos.

Con regularidad se celebran en la gran sala de la escuela de equitación de Viena, festivales hípicas en los que los jinetes van vestidos con los antiguos trajes de montar que se usaban en la corte. Los caballos van desfilando por la pista y el grupo se deshace y se vuelve a formar en cientos de figuras decorativas. Todo es pausado y sereno en la escuela de equitación. En el fondo de la gran sala, un retrato de Carlos VI preside los festivales. El soberano enamorado de lo español, monta un ebúrneo caballo velazqueño, que levanta sus patas delanteras a lo alto en alegre cabriola. El soberano, con el brazo extendido y el sombrero en la mano, parece saludar a estos caballeros de la escuela española de equitación, como a sus cortesanos preferidos.

Un telegrama del Duce al Führer

La base de la paz de Europa está en la amistad italoalemana y en el eje Roma-Berlín

Breslau.—Mussolini ha enviado a Hitler un telegrama agradeciéndole a éste su saludo en el día de su cumpleaños. El despacho dice así:

«Führer, os agradezco cordialmente vuestra felicitación por mi cumpleaños. El pasado año se ha visto estrechase una vez más la amistad de nuestros pueblos por las jornadas históricas de Berlín y Roma. Estoy convencido de que en este eje están basados los intereses de nuestros dos países y la paz de Europa. Os envío mis saludos más afectuosos y mis mejores deseos para el éxito de vuestros actos y el porvenir de nuestro movimiento, que tanto se parece al nuestro.—Mussolini.»

Lea V. los anuncios breves

El enviado de "Le Jour" en Barcelona dice que es falsa la progresión de los rojos hacia Gandesa

Los contingentes enemigos infiltrados están cercados, sin aprovisionamiento y sin comunicaciones con su base

París.—«Le Jour» publica la información siguiente:

«Bayona.—Los comunicados de Barcelona, que no han notificado aún el desastre de Extremadura, ni el avance del Ejército de Castilla en la provincia de Valencia, ponen de relieve la operación realizada por las fuerzas de Rojo y Modesto en el sector del Ebro.

Anuncian una progresión en profundidad hacia Gandesa. Ciertos organismos oficiales pretenden que se han conquistado y rebasado posiciones nacionales. Todo falso.

La realidad es completamente distinta. Si algunos contingentes pudieran pasar el río en ciertos puntos (al Norte de Amposta), 2.500 combatientes que pertenecían a las brigadas internacionales 14 y 13, y han efectuado la travesía en barcas, que trans-

La Vuelta Ciclista a Francia

Ha sido ganada por el corredor italiano Bartali

París.—De Lille a París se corrió hoy la última etapa de la Vuelta Ciclista a Francia.

La entrada de los corredores en el Parque de los Príncipes ha dado lugar a una apoteósica manifestación de entusiasmo.

Los corredores han realizado un gran esfuerzo por ocupar los primeros puestos, pero fué en los últimos kilómetros donde se decidió la suerte de esta etapa.

Bartali y Vervaecke sufrieron un ligero retraso por haber tenido pinchazos. Magne y Ledueq, en cambio, habían concertado en Lille ganar la etapa a todo trance.

La suerte les sonrió, y efectivamente, esta tarde los dos grandes ciclistas franceses, vencedores en varios «Tours», llegaron los primeros, clasificándose en el mismo tiempo. El genio les ovacionó con gran entusiasmo.

Bartali se clasificó en el mismo tiempo que Vervaecke, llegando con un pelotón de veinticuatro corredores.

Bartali ha ganado la Vuelta a Francia de un modo neto, hasta el extremo que no se recuerda de ningún campeón del «Tour» de France que pueda compararsele.

El equipo belga gana la challenge internacional por haberse clasificado Bélgica en primer lugar.

Clasificación general

París.—La clasificación general de la Vuelta Ciclista a Francia, es como sigue:

- 1.º Bartali, italiano, en 148 horas 29 m. 12 s.
- 2.º Vervaecke, belga, en 148 h. 47 m. 39 s.
- 3.º Cosson, belga, en 149 h. 58 m. 28 s.
- 4.º Vissers, belga.
- 5.º Clemens, luxemburgués.
- 6.º Vicini, italiano.
- 7.º Lowie, belga.

visionamiento y sin comunicaciones con su base.

Al mediodía dos mil milicianos, todos de la brigada 70, se rindieron. La limpieza de la bolsa continúa rápidamente, y antes de mucho Barcelona tendrá que desmentir las patrañas que ha lanzado estos días.

En el sector de Pavías, cuatro mil milicianos fueron encerrados y ametrallados en un desfiladero sin salida. La cooperación entre las tropas que dominan Viver y las que sitúan Segorbe es perfecta. Los contraataques encarnizados del enemigo en la zona de Cheval han fracasado.

En todas partes la aviación ha colaborado muy brillantemente con la artillería y la infantería. Añadiremos que ha bombardeado los puertos de Tarragona, Valencia y Gandía.»

El nuevo Junker «Ju 90»

En ningún campo de la técnica se dejan notar los grandes adelantos en la época presente de manera tan clara y definitiva, como en el campo de aviación. La navegación aérea durante estos últimos diez años se planteó, y hoy ya se ha resuelto, el problema de la velocidad. Actualmente los aviones de viajeros alcanzan velocidades que oscilan entre los 300 y los 500 kilómetros por hora. Pero los nuevos medios de comunicación del presente siglo no sólo han resuelto el problema de la velocidad, sino el de la seguridad. Estos dos principios, velocidad y seguridad, son los que siempre se han tenido en cuenta en las líneas aéreas alemanas y en la fabricación de aviones, con lo que se ha conseguido el desarrollo que hoy tiene la aviación civil en Alemania.

En esta serie de nuevos inventos hay que señalar ahora el nuevo avión «Ju 90», de la fábrica Junker-Desau, de cuatro motores, que acaba de poner en servicio la Luft Hansa, para largos trayectos europeos. Este nuevo tipo de avión lleva el nombre de «Bayern».

Con ocasión de hacerse la entrega de este nuevo gigante del aire, el ingeniero constructor señor Zindel pronunció una pequeña conferencia en la que expuso las principales características del «Ju 90». Empezó diciendo que con este nuevo avión se abre una nueva época en la historia de la navegación aérea. Este aparato constituye un gran salto con relación al tipo anterior, el «Ju 52», con capacidad para transportar cuarenta plazas. Puede decirse que con este nuevo tipo de avión están resueltos todos los problemas del tráfico internacional, ya que puede hacer trayectos de 1.000 a 2.000 kilómetros de distancia, y dentro de poco llegará a cubrir recorridos de 3.000 kilómetros, en los que se invertirán de tres a cuatro horas.

El nuevo «Ju 90» tiene capacidad para mantenerse veintidós horas diarias en el aire. Por estas condiciones, ocupa el primer lugar en la navegación aérea civil europea.

La velocidad que el nuevo avión puede desarrollar oscila entre los 350 y los 400 kilómetros por hora. Esta enorme velocidad está lograda mediante los cuatro motores de que va provista. Una de las principales características del «Ju 90» es el sistema de estar montados los motores, los cuales pueden ser cambiados, en cuya operación se invierten veinte minutos exactamente.

En este nuevo avión han sido cuidados con especial esmero todos aquellos detalles de comodidad y confort para el viajero. Entre ellos señalaremos el sistema de refrigeración, la iluminación interior indirecta y con pantallas individuales para cada asiento. Lleva también una cocina, pudiendo el viajero tomar su café caliente a 3.000 metros de altura. Tampoco faltan el tocador, el guardarropa, una sala de fumar y un amplio espacio destinado a los equipajes. El interior del avión está dividido en cinco compartimentos, en cada uno de los cuales pueden tomar asiento ocho viajeros.

A este nuevo tipo de avión, seguirán otros que ya están en proyecto para las líneas alemanas de transporte aéreo, como son los nuevos aviones que se dedicarán al tráfico postal, los cuales alcanzarán una velocidad de 350 kilómetros por hora y tendrán un radio de acción de 5.000 kilómetros, lo que les permitirá cruzar el Atlántico. Saldrá también en breve de los talleres, el «Ha 142», que podrá hacer el recorrido entre Africa y América del Sur en ocho horas, y una carta que se envíe desde Alemania podrá ser contestada y recibida la contestación en su lugar de origen, a las veinticuatro horas de haber sido enviada.

Estos enormes adelantos que la aviación ha experimentado en los últimos años, significan que el hombre ha conquistado completamente el espacio y el tiempo, conquista que nuestro generación dejará a las venideras.

PIENSA QUE LO QUE TU CUENTAS EN SECRETO A UNO, ESTE LO PUEDE CONTAR EN LA MISMA FORMA A MIL, Y QUE EN TRE ESOS MIL PUEDE HABER UN ENEMIGO

Otro testimonio escrito de «la libertad religiosa» en la zona roja

Y del instinto destructor de la horda «L'Action Francaise publica el facsimil de una orden escrita, dada por el presidente de los partidos de izquierdas del valle de Arán al alcalde de Canejau, cuando se hizo inminente la evacuación de la región. He aquí el texto del facsimil:

«Dentro del día de hoy deberá practicarse en ese Ayuntamiento de su digna presidencia el servicio siguiente:

Retirar de la iglesia parroquial los libros parroquiales y los objetos de valor; con lo demás que en la iglesia quede, se deberá hacer un cargamento que colocado en una carreta se trasladará a despoblado y será inmediatamente quemado.

Tan pronto practique este servicio se apresurará a comunicármelo.

Viva usted muchos años. 30 de Julio de 1936.

El presidente del Comité, Bustindue.

Señor alcalde de Canejau.»

«L'Action Francaise» escribe a continuación:

«El documento lleva la firma de Bustindue, abogado convertido en uno de los jefes locales del Frente Popular, muy conocido en la región de Luchón.»

Y pregunta con mucha razón «L'Action Francaise»:

«¿Pretenderá todavía el Gobierno de Barcelona convencer a alguien de que las persecuciones antirreligiosas son la obra de irresponsables aislados y de anarquistas de la F. A. I. cuando son ordenadas por sus propios representantes?»

Se celebra en el Sur de Francia la fiesta del vino

En Avignon asisten los presidentes de la República y del Gobierno. Daladier no cree en la fatalidad de la guerra

París.—En Avignon y otras localidades inmediatas del Sur de Francia, se ha celebrado con toda solemnidad la Fiesta del Vino, participando representantes del Gobierno.

En Avignon asistió el presidente de la República y el presidente del Consejo de ministros. Este último, pronunció un discurso político.

Daladier hizo presente en su discurso el gran esfuerzo de Francia y su Gobierno, que va encaminado a man-

La constitución en Hungría de Comités de Acción para la lucha contra el bolchevismo

Roma.—La constitución de los «Comités de acción para la lucha contra el bolchevismo», que ha tenido lugar en Budapest el 7 de Julio, es un acontecimiento de notable importancia en la vida espiritual y política de Hungría, y está considerada como un episodio no insignificante en el examen de las orientaciones del pensamiento europeo. Estos Comités han surgido del seno de la gran Asociación de los combatientes húngaros, que recoge a todos los combatientes de la guerra europea. Forman parte de ella diputados, escritores de gran fama, periodistas conienzudos, hombres que han dado pruebas numerosas y seguras de su fervoroso patriotismo y de su inteligencia política. Es presidente de la Asociación el «Vitez» conde Takach Tolvay, ilustre estudioso de problemas militares, gloriosa figura de jefe y de soldado. La vicepresidencia está asumida por el ex diputado doctor Ivan Nagy que, por sus actividades y sus méritos patrióticos, mereció una condenación a muerte durante la salvaje dominación bolchevique de Bela Kun, y que ha contribuido poderosamente con sus libros sobre la Italia de Mussolini a hacer conocer en Hungría la verdadera esencia del fascismo.

Es profundamente significativo el hecho de que la presidencia de honor de los Comités haya sido ofrecida al presidente de los «Comités de acción para la Universalidad de Roma», honorable Coselschi.

El contenido ideal de estos Comités no es solamente negativo, de defensa pasiva; ellos luchan contra el bolchevismo para afirmar la superioridad del espíritu sobre la materia, manteniendo bien sólidos todos aquellos lazos espirituales que el país custodio de la corona de San Esteban ligó con Roma en el curso de los siglos. La lucha ideológica entre Roma y Moscú ha agrupado por una parte a los negadores de la fe, pertenecientes a todas las gradaciones y matices (desde el comunismo ateo y destructor a los diversos ejemplares de Frentes Populares que son la nueva invención del Komintern para bolchevizar a Europa y al mundo) y, por otra, a los que afirman esta fe. Y para afirmar, en nombre del espíritu, una realidad superior, no puede servir sino el signo de Roma. En la composición de cada uno de los dos frentes existen notables matices. Pero todas las sutilezas históricas o filosóficas son insignificantes frente a la grandiosidad del fenómeno; el nombre que se yergue a

†
EL SEÑOR

D. Abundio de Pedro Sastré

Falleció en Samboal el día 29 de Julio de 1938
a los 74 años de edad

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña María Muñoz Yuste; hijos María, Anastasio, Verónica, Jesús y Santiago de Pedro Muñoz; hijos políticos Casimiro Pérez, Evaristo Muñoz, Benito Alonso (secretario de Ayuntamiento) y Julio Yuste Muñoz nietos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan encomienden su alma a Dios, por lo que les quedará eternamente agradecidos.

No se reparten esquelas.

tener la paz y a hacer una vida más bella.

Después de afirmar que no cree en la fatalidad de la guerra, Daladier dice que es preciso estar vigilante y que esta vigilancia es el primer deber.

Conviene estar firmes para el honor y la seguridad de Francia, pero esta firmeza es compatible también con la moderación.

Declara que con la leal colaboración de la Gran Bretaña, confirmada en recientes y gloriosos sucesos, el alto fin que persigue este Gobierno y el de Francia hacen la colaboración más realizable.

Hay horas que no puede haber debilidades, porque pueden éstas acarrear grandes peligros a la Patria. Si la guerra—añade Daladier—es fatal, la paz no se obtiene sino mediante esfuerzos que hay que hacer para defenderla.—FARO.

de se manifiesten se desenvuelven plena libertad de método, según el modelo de Roma que ha sido guía y luz para todos. El espíritu C. A. U. R. es internacional, o dicho supranacional. Y es para evitar un peligro internacional del bolchevismo, que es necesaria la unión de todas las fuerzas espirituales su organización hacia un fin superior encima de toda consideración particular de ambiente y de tradición. De esta fusión indispensable a la salvación del mundo, el más ejemplo para todos es el eje Berlín.—USI.

AVIACION MILITAR

Parque de la Región Aérea del Centro

Necesitando éste Parque personal civil de las especialidades que se indican seguidamente, público por medio de este anuncio para que, los interesados en ello, soliciten, dirigiendo sus peticiones al excelentísimo señor jefe del Aire, Salamanca, y en las a la Subpagaduría de Aviación Aranda de Duero (Burgos), en donde se hallan modelo de instancia y el de los documentos que acompañarse.

Personal civil de oficinas (maquinos y mecanógrafas), delineantes, verificadores, torneros, fresadores, pilladores, trazadores, ajustadores, chapistas, montadores de las especialidades, remachadores, toristas, armeros, oficiales de armas, soplestas, oficiales de armamento, cobrear, niquelar, etc.

Aranda de Duero, 28 de Julio de 1938. Tercer Año Triunfal. Jefe del comandante jefe del Parque. El oficial depositario de efectos. MÓN PARAMIO.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

SAN AGUSTIN, 7 (planta)

Horas de despacho con el propietario para suscripciones y anuncios: Desde las diez y quince hasta la una de la tarde, y desde las tres de la tarde hasta las siete.

Para asuntos relacionados con la Dirección o con la Redacción, casos de urgencia: Desde las once hasta las dos de la tarde y desde las cuatro hasta las seis.

DOCTOR FERNANDEZ SEGOVIA

Profesor del Instituto Rubio
Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid
ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ Y OIDOS, especialmente en SEGOVIA
Plaza del Instituto, 2, bajo Consulta de 12 a 1 y de 3 a 4

BALNEARIO SEGOVIANO

Temporada: del 15 de Junio al 30 de Septiembre

BAÑOS DE RECREO. DUCHAS. MASAJES.
BAÑOS MEDICINALES DE TODAS CLASES

Resultados inmejorables en el tratamiento del REUMATISMO en todas sus formas, del HÍSTERISMO y de las enfermedades de la MÁTRIZ y sus anejos

Se han realizado en el establecimiento recientes reformas que les colocan entre los mejores de su clase

LOS COMBATES EN LA FRONTERA MANCHU-SOVIETICA

En general se aprecia serenamente la situación creada en Extremo Oriente

Mientras por un lado se habla de una solución pacífica

Por otro se anuncian concentraciones de tropas japonesas y soviéticas para marchar a Manchuria

Paris, 1.—La Prensa de esta mañana se ocupa del grave incidente fronterizo entre el Manchukuo y Rusia. Los periódicos publican y comentan bajo grandes titulares las informaciones procedentes de Tokio sobre la ocupación de las colinas de Chang-Fu-Fer por tropas niponas y manchúes.

Estima «Le Journal» que el incidente podía ser solucionado por negociaciones directas. Cree que el Gobierno de Moscú no tiene interés en llevar adelante este asunto.

«L'Epoque» declara que los acontecimientos revisten forma alarmante, y que la tensión ruso-japonesa ha tomado un grave derrotero a consecuencia de los combates en la frontera manchuriana. Se pregunta el periódico por qué las grandes potencias no proponen determinar de un modo exacto las fronteras en litigio.

Londres, 1.—Los periódicos de hoy se ocupan del incidente ruso-japonés, y dicen que los Gobiernos de Tokio y Moscú llegarán a una solución pacífica.

«Daily Telegraph» espera que se impondrá un criterio razonable, porque no es de creer que se vaya a declarar una guerra entre los dos países por una faja de terreno sin importancia.

Tokio, 1.—En un comunicado del Estado Mayor del Ejército de Corea se dice que aparte la región en que se produjeron los encuentros en la noche del 30 al 31, en las demás de Manchuria y en la de Corea la tranquilidad no ha sido perturbada.

Tokio, 1.—Los periódicos publican, en comentarios, las informaciones relativas a los encuentros en la frontera manchú-soviética, por así haberlo dispuesto el Gobierno, entendiendo que la Prensa debe adoptar en este caso una actitud prudente.

MOVIMIENTOS DE TROPAS?

Londres, 1.—A pesar de las informaciones recibidas de Moscú con las que se intenta disminuir el significado de la batalla librada en la frontera manchú-soviética, la opinión es que ha empeorado la situación. Las informaciones de «The Times» señalan que gran número de tropas japonesas son trasladadas del Norte de China al Manchukuo, y otros grandes contingentes soviéticos están concentrados en la frontera de la Mongolia Exterior para marchar a Manchuria.

De la visita de los Monarcas ingleses a Francia

Extrañas coincidencias políticas Como es sabido, el 28 de Junio de 1938 debió empezar la visita que los Reyes de Inglaterra harían a Francia. El 28 de Junio tuvo siempre una importancia fatal en la historia de Europa. El 28 de Junio de 1914 tuvo lugar el asesinato del príncipe heredero de Austria Francisco Fernando, ordenado por la francmasonería. Como es sabido, ese asesinato constituyó el comienzo de la guerra mundial.

El 28 de Junio de 1917 comenzó en París el tristemente célebre Congreso de los francmasones de las naciones aliadas y neutrales. En ese Congreso francmasónico fue decidida la fundación de la Sociedad de las Naciones, fijados sus Estatutos y realizada la división de Europa en vencedores y vencidos. El 28 de Junio de 1919 tuvo lugar la firma del Tratado de Paz de Versalles.

¿Existe realmente para Europa un día más fatal que el 28 de Junio? ¿Quién ha elegido otra vez ese día raro para el viaje del Rey de Inglaterra? Pero aún queremos informar sobre una curiosa coincidencia: En Octubre de 1934 el ministro del Interior de Francia se llamaba Albert Sarraut, y Berthoin el jefe de Secretaría de ese Ministerio. Durante su visita en Octubre de 1934 fué asesinado en territorio francés, en Marsella, el Rey Alejandro de Yugoslavia. Berthoin y Sarraut eran los primeros responsables por la seguridad del Rey. Se afirma que este asesinato fué dispuesto por la francmasonería. Hay franceses que en virtud de esa condena a muerte ejecutada por los francmasones, hacen notar que el Rey Alejandro se había negado a iniciar relaciones diplomáticas con la Unión Soviética y a participar en la política de encerramiento contra la Alemania nacionalsocialista antisemita, política dirigida por los judíos y francmasones ba-

LAS RELACIONES HISPANO BELGAS

¿Se ocupará en seguida de esta cuestión el Gobierno Belga?

Periódicos franceses, ingleses y alemanes opinan que la ofensiva roja del Ebro tendrá que hundirse en el fracaso

Salamanca, 1.—A pesar de la propaganda desplegada por los rojos con relación al paso del Ebro, la Prensa extranjera enjuicia con crítica serena esta operación. Un periódico alemán opina que el cruce de dicho río ha sido una operación alegre que tiene que hundirse en el fracaso.

El periódico inglés «The Times» censura al mando enemigo la elección del mando rojo y opina que la ofensiva, después de duros combates, se convertirá en un gran desastre marxista.

Los periódicos franceses «Le Jour», «Le Matin» y «Le Journal», entre otros, dicen que los rojos han dado un mal paso, ya que no han conseguido salir a terreno despejado.

La propaganda roja de nada ha servido a nuestros enemigos. Los comentaristas sensatos analizan el intento y están acordes en que los rojos hacen un derroche de vidas para mantener un avituallamiento difícil con puentes volados y con una base de operaciones en terreno catalán muy alejado y sin posibilidades de enlace.

No necesitábamos nosotros estos razonamientos ajenos para considerar que está sufriendo el enemigo un serio descalabro dentro del arco del Ebro. Por mucho que lo intente, nunca podrá llevar a cabo ni completar una operación. En primer lugar, este intento ha fracasado ya rotundamente en una de sus partes (sector de la desembocadura del Ebro y zona de Amposta, donde también había tendido sus puentes y tuvo que retirarse maltrecho). Ayer fueron recogidos por nuestras tropas cerca de 1.000 cadáveres enemigos, en su mayoría franceses y rusos.

La lucha se ha reducido y limitado exclusivamente al segmento del Ebro, el río más caudaloso de España. Millares y millares de bajas dificultan extraordinariamente los movimientos del enemigo. El campo de batalla y las laderas están literalmente cubiertas de cadáveres. Las divisiones de Lister y «El Campesino» y varias brigadas internacionales, entre ellas la de «Walter», están siendo diezmadas, sin que consigan adelantar un paso. Las oleadas de asaltantes sólo sirven para que nuestras armas automáticas causen verdadera carnicería en las filas rojas.

El enemigo se encuentra ante una disyuntiva: o avanzar o hundirse en

el desastre. Nuestra aviación coopera al éxito. Las concentraciones de la orilla opuesta son bombardeadas constantemente por nuestros aviones. Los puentes y pasarelas tendidos sobre el Ebro resultan destruidos por las bombas. Las comunicaciones a través de la corriente, mediante barcas, son muy precarias.

En definitiva, los rojos se debaten entre dos insuperables obstáculos: Nuestros contrataques por un lado y el dogal del río por el otro.

El enemigo, pues, con gran torpeza, se ha metido dentro de un cepo que le inmoviliza y ahoga hasta producirse la hecatombe final de esta loca aventura.

LA EPOPEYA DE 50 REQUETES QUE HAN LUCHADO DOS AÑOS ENTRE LAS MONTAÑAS DE LA ESPAÑA ROJA

Paris.—En enviado especial de la «Action Française» en la España Nacional relata un característico episodio acontecido hace días en la frontera de Levante. En una posición avanzada acabada de conquistarse por los nacionales, los centinelas señalaron la proximidad de un contingente enemigo: unos 50 hombres bajaban a la carrera de una colina, dirigiéndose hacia las posiciones nacionales. Pero cuando estuvieron a un centenar de metros, prorrumpieron en gritos de «¡Arriba España! ¡Viva Franco!» Se observó entonces que los supuestos enemigos llevaban todos la tradicional boina roja de los requetés. Los hombres saltaron de las trincheras y sollozando abrazaron a los oficiales y soldados. Al primer momento se creyó que se trataba de una patrulla nacional vuelta de algún reconocimiento, pero el oficial que mandaba el grupo contó entonces la odisea de este puñado de requetés, honrados campesinos, que se encontraron al principio de la guerra civil en el territorio enemigo.

«Desde el 18 de Julio de 1936—dijo—luchábamos en esta zona montañosa; ahora atacando, ahora escondiéndonos, hemos conseguido resistir hasta vuestra llegada. No hemos perdido nuestro tiempo: veintiséis de los nuestros han sido muertos; pero pensamos haber hecho caer en dos años más de dos mil milicianos. ¡Arriba España!»—Usi.

INFORMACION GENERAL DEL EXTRANJERO

Ante Hitler desfilan en Breslau (Silesia) 150.000 gimnastas, siendo objeto el Canciller de grandiosas demostraciones de adhesión

La Prensa inglesa hace resaltar las frenéticas ovaciones de que fué objeto el Führer. Bulgaria entra a formar parte de la Entente Balkánica, por lo que se han organizado en el país demostraciones de entusiasmo

Salónica.—Metaxas, jefe del Gobierno griego, los representantes de la Entente Balkánica y el primer ministro búlgaro, Kiosseivanoff, firmaron hoy una declaración rescindiendo las cláusulas navales militares y aéreas del Tratado de Neuilly de 1929 y otorgando a Bulgaria la igualdad de derechos en el campo del desarme.

Sofía.—Se ha hecho público esta tarde el acuerdo entre Bulgaria y la Entente Balkánica.

En dicho acuerdo se establece que ninguno de los países firmantes resolverá en ningún caso por las armas las diferencias que pudieran surgir.

Con el acuerdo firmado Bulgaria se aproxima de hecho a la Entente Balkánica y colabora con los Estados que la integran en todos los problemas internacionales.

Buena impresión en Inglaterra

Londres, 1.—Los periódicos conceden bastante interés al nuevo acuerdo entre Bulgaria y la Entente Balkánica. «Daily Telegraph», entre ellos, dice que se trata de la liquidación de la dirección francesa. Hay que tener en cuenta que esto lo dicen verdaderos patriotas franceses.

Desde el asesinato del Rey Alejandro ha cambiado Francia muy a menudo de Gabinete y también de ministro del Interior. A un Gobierno le siguió otro y a un ministro otro ministro. En Octubre de 1934, cuando el Rey Alejandro de Yugoslavia fué asesinado en territorio francés, el ministro del Interior francés se llamaba Albert Sarraut. En 1938, cuando el Monarca inglés pisó tierra francesa, el ministro del Interior se llamaba también Albert Sarraut. En Octubre de 1934 el jefe de Secretaría del ministerio del Interior francés se llamaba Berthoin. Este se había visto grandemente comprometido como funcionario responsable de la seguridad del Monarca yugoeslavo. El diario inglés «Action» del 21 de Mayo de 1938 publica la siguiente información: «Sarraut, el ministro del Interior en el Gobierno francés, ha llamado nuevamente a Berthoin a su puesto de jefe de sección. Tal vez se ha olvidado que ese hombre también estaba en funciones cuando el Rey Alejandro de Yugoslavia pagó con su vida la visita a Francia.»

«Recuerda el lector que se habló insistentemente de la preparación de un atentado en París contra los Soberanos ingleses? «Por qué las excepcionales medidas de protección de los Monarcas, a quienes el pueblo parisino ha vitoreado, pero no ha visto porque era obligado permanecer a distancia considerable de la comitiva regia?»

amistosa de diferencias que existían, hecho que no puede por menos de ser acogido con simpatía.

Este acuerdo se considera de gran trascendencia para la paz en el Mediterráneo Oriental y en los Balcanes.

Júbilo en Sofía

Sofía, 1.—La noticia de la firma del Tratado de Salónica ha dado motivo a manifestaciones de alegría en todo el país.

Escuadrillas de aviones de las fuerzas recientemente organizadas volaron sobre la capital y las más importantes ciudades arrojando octavillas en las que daban cuenta del acontecimiento por el cual Bulgaria recobra su independencia y tiene los mismos derechos que los demás países.

ALEMANIA

Una gran demostración ante Hitler

Breslau.—Hitler ha llegado esta mañana, procedente de Beyreuth, en un tren especial para asistir al desfile de los 150.000 gimnastas. El Führer Canciller presidió la ceremonia de clausura de la gran fiesta gmnástico-sportiva alemana.

Breslau.—El Führer llegó esta mañana en tren especial a Breslau. En la estación, profusamente adornada, fué recibido por el doctor Goebbels, por Hitler y por las personalidades del Reich, así como por todas las personalidades dirigentes del Estado, del Ejército y del partido que se encuentran actualmente en Breslau. Al dirigirse al Hotel Monopol el Führer fué aclamado por la población.

Delante del hotel fué recibido por los ministros Frick y Rust, por el doctor Ley, Seiss Inquart y otras personalidades dirigentes.

Desde el hotel el Führer se trasladó al Schlossplatz donde presenció el desfile deportivo.

Fué impresionante el desfile de 150.000 gimnastas ante la tribuna del Canciller, al grito de «Heil Hitler». El desfile hubo de interrumpirse frecuentemente debido a que de las filas se desplazaban grupos de muchachas

para arrojar flores sobre la tribuna del Führer Canciller.

Juicio inglés

Londres, 1.—El desfile monstruo de gimnastas en Breslau ante Adolfo Hitler ha impresionado a la Prensa inglesa, que hace resaltar las frenéticas ovaciones de que fué objeto el Canciller, tanto en el campo de deportes como en las calles de la ciudad. «The Times» hace observar que rara vez un Rey u otro Jefe de Estado habrán sido objeto de tan impresionante demostración de adhesión y homenaje.

GRECIA

Del fracasado movimiento en Creta

Atenas, 1.—Con relación a los numerosos mensajes de adhesión que llegan de todo el país al Gobierno y particularmente de la isla de Creta, toda la Prensa subraya que el pueblo griego no podía condenar de un modo más rotundo todo intento de retorno a las anteriores normas políticas.

OTRAS INFORMACIONES

El aviador alemán que está dando la vuelta al mundo

Nueva York, 1.—El aviador alemán que efectúa en la actualidad la vuelta al mundo empleando únicamente aviones de servicio regular, llegó ayer a Nueva Jersey. Desde que comenzó su viaje, el 11 del corriente, ha recorrido ya 4.150 kilómetros.

Hoy continuará el recorrido en dirección a las Azores, de donde marchará a Lisboa y Berlin. Deberá llegar a la capital alemana el miércoles por la tarde.

La situación en Palestina

Jerusalén, 1.—A pesar de las severas medidas tomadas por las autoridades mandatarias, se han registrado nuevos incidentes. Ha sido atacado un puesto de Policía en la carretera de Haifa a Tel-Avit, durante el tiro-

teo más de media hora. Un policía y tres árabes resultaron muertos. Catorce árabes más resultaron heridos.

La Francia de ayer y la Francia de hoy

Milán.—La actitud «circumspecta» de la Italia fascista, por lo que se refiere a la situación política francesa sería, según León Bailby, director del «Jour-Echo de Paris», que ha tratado de esta cuestión en un artículo de fondo, injustificada, ahora que la visita de los Soberanos ingleses ha despejado ya el ambiente, a lo menos por lo que afecta a este asunto. Si en Italia no se quiere creer que la Francia de hoy no es ya más la de ayer, significa que en Italia—afirma Bailby—están mal informados. Sobre el mismo tema, también André Tardieu ha escrito un artículo de fondo en el «Gingoire». Transformamos en un rápido, pero no arbitrario diálogo el contenido de los dos artículos: «Bailby.—El fascismo ha hecho esfuerzos notables, que han durado cuatro años, para restablecer en el interior la paz civil y el orden. El pueblo francés no ha empleado más que dos años para acabar con todo lo que el Frente Popular le ofrecía de ilusorio y de engañoso. Tardieu.—¿Qué es lo que ha cambiado? La prudencia de nuestros gobernantes, en la cual muchos quieren ver promesas, no dará, en el fondo, nada de lo que se espera de ella. El Frente Popular sigue siempre en el Poder. Bailby.—Francia ha hecho ya un progreso, eliminando los elementos revolucionarios y efectuando al mismo tiempo una restauración nacional. Tardieu.—Aunque algún progreso pueda esperarse, todo sigue como antes, aun después de una bella revista militar. Esta es la verdad.»—Usi.

Las niñas de Navarra entregan un álbum a Carmencita Franco

Burgos, 1 (3 t.)—Esta mañana estuvieron en la residencia del Generalísimo algunas niñas de todas las escuelas de Navarra para entregar a Carmencita Franco Polo un álbum con la firma de todas las escolares de aquella región. El álbum está ilustrado con dibujos de escenas típicas navarras, y fué regalado a la hija del Caudillo, que estaba acompañada de su señora madre, por el inspector de Primera Enseñanza don Mariano Lampreda y por tres niñas en representación de todas las de Navarra. Carmencita Franco agradeció mucho el obsequio.—D. R. V.

La victoria de Bartali según el secretario del Comité Olímpico italiano

Roma, 1.—El secretario del Comité Olímpico italiano ha declarado que la victoria de Bartali se debe a que los directivos del ciclismo italiano prohibieron la participación de aquel corredor en la Vuelta a Italia para reservar todas sus energías con vistas a la Vuelta a Francia. La merceda victoria de Bartali también corresponde al comisario técnico de la Federación Ciclista, quien le asistió antes y durante la Vuelta, y a los compañeros de equipo que le dieron apoyo.

Las sumas que se asigna a los vencedores

Paris, 31.—Bartali, vencedor del Tour de France de 1938, ha ganado 100.000 francos. Aparte ha cobrado el gran ciclista italiano una suma de 25.000 francos por diversas primas. Verwaeck, el segundo de la Vuelta a Francia, ha cobrado la suma de 25.000 francos. En el premio de la Challenge Internacional, el equipo belga recibe en total 150.000 francos a repartir entre once corredores.

Paris, 31.—El orden de clasificación en la Challenge Internacional del Tour de France es el siguiente:

- 1.º Bélgica, en 447 horas, 10 minutos, 7 segundos.
 - 2.º Francia.
 - 3.º Italia.
 - 4.º Luxemburgo-Suiza.
 - 5.º Equipo de Cadets.
 - 6.º España-Holanda.
 - 7.º Equipo de Bleuets.
 - 8.º Equipo de Alemania.
- La clasificación por equipos nacionales de seis corredores es la siguiente:
- 1.º España roja.
 - 2.º Luxemburgo.
 - 3.º Holanda.
 - 4.º Suza.

SORTEO DE LA LOTERIA NACIONAL

Burgos, 1.—En el sorteo de la Lotería celebrado hoy han correspondido los premios mayores a los números y poblaciones siguientes: Primer, 100.000 pesetas. Número 13.242. San Sebastián y Dos Hermanas. Segundo, 60.000 pesetas. Número 33.371. Pizarra. Tercero, 35.000 pesetas. Número 28.105. Sevilla y Vigo. Cuarto, 30.000 pesetas. Número 11.926. Cádiz y Huelva. PREMIADOS CON 1.500 PESETAS 16.668 28.347 21.271 45.536 12.374 31.435 6.115 14.849 41.077 18.032 16.625 43.463 1.670 39.334 43.314.

Progresión en el frente del Ebro y quebranto enemigo en Levante

Marcelino Domingo y el problema francés de las piritas

París.—Hemos hecho reiteradas veces referencia a la actividad en Francia y a la ingerencia de Marcelino Domingo, ex ministro de la España roja. Este enviado de Barcelona, y con él otros agitadores españoles, están ahora multiplicando, en los ambientes de izquierda de París, y particularmente en las logias de la capital y de Francia, su actividad, para sostener que la derrota de Barcelona significaría, a breve plazo, la perdición de todos los estados democráticos.

Con el fin de una más amplia propaganda, las reuniones masónicas se celebran en blanco, esto es, están abiertas al público, el cual es también atraído con la promesa de pretendidas películas documentales que son, en efecto, proyectadas, pero que en realidad son impudicos trucos.

El tema constantemente desarrollado es el del peligro que la victoria de Franco representa para las democracias en general y para Francia en particular.

Uno de los argumentos actualmente más explotados es la cuestión de las piritas necesarias para la fabricación del ácido sulfúrico, que siendo indispensables para la producción de explosivos, interesa por esto a la defensa nacional, sin contar la industria de los abonos y por lo tanto la agricultura.

Francia, tributaria por las piritas de España, de Italia y de Portugal, pero principalmente de España, que le suministraba 347.000 toneladas de mineral, en 1936, tiene ya casi agotadas actualmente sus reservas y no se puede abastecer con la España Nacional. Las debe adquirir de la Gran Bretaña, la cual, naturalmente, las vende a un precio más elevado.

El Comité de Investigación constituido para estudiar esta cuestión ha declarado «ser urgente el buscar, a este estado de cosas, una solución conforme a los intereses nacionales».

Visiblemente el Comité quería significar que era necesario para Francia tener, finalmente, un representante en Burgos.

Los oradores de las logias, sin embargo, han sacado la conclusión de que Francia ha de ayudar con todos los medios a la España roja, para sustraerse lo más pronto posible de la «revancha» de la España Nacional.

Que los socialmasónicomunistas esperen realmente la victoria de los rojos y la conquista por su parte del territorio liberado por los nacionales, y, dentro de éste la de la cuenca minera de Huelva, no hay nadie que se lo crea. Ninguno de ellos se hace ninguna ilusión sobre el particular. Se trata puramente de pasar días y semanas y buscar entretanto la manera de desarrollar la campaña hábilmente preparada con el concurso de los laboristas ingleses para hacer prevalecer la idea de un armisticio, al cual el bolchevismo internacional no deseara todavía de hacer seguir una paz de transacción.

El fingido documento Reichenau, las falsas noticias de todos los días para demostrar que Italia y Alemania se proponen ocupar territorios en España a título de bases militares contra la Gran Bretaña y Francia, son manifestaciones de estos propósitos y esperanzas. Otro tanto se puede decir del reciente discurso de Aznar y del de Negrín, que, renunciando finalmente a anunciar a los rojos («la indefectible victoria republicana»), se ha resignado a decir, modestamente, hace pocos días: «Entramos en el tercer año de guerra bajo el signo de la resistencia».—USI.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Ayer, en el frente de Extremadura, se conquistaron el vértice Foncalada y otras posiciones. En el frente de Valencia contraatacaron los rojos algunas de nuestras posiciones, siendo rechazados y perseguidos, y dejando abandonados en el campo 482 muertos y heridos. Además quedó aislado un batallón enemigo en un barranco, donde fue aniquilado, no obstante los desesperados esfuerzos de los rojos para salvarlos.

En el frente del Ebro nuestras fuerzas han progresado brillantemente, batiendo al enemigo y destrozándole por completo algunas unidades que intentaron oponer resistencia.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Valencia, Alicante y Gandía, y las estaciones ferroviarias de Cambrils y Hospitalet, alcanzando los almacenes de material de guerra, en los que se produjeron grandes incendios.

Salamanca, 30 de Julio de 1938. Tercer Año Triunfal.

DIA 30 DE JULIO DE 1938

Dos batallones casi completos pasados a nuestras filas tras de ser eliminados los oficiales

Un capitán de esas unidades era cuñado de Negrín. Un cabo y un soldado propuestos en el campo de batalla para la Medalla Militar

Frente de Levante, 30.—Los rojos efectuaron hoy tanteos en algunos sectores, pues habían recibido orden de hacer demostraciones. Las iniciaron con fuerte preparación artillera y el interés puesto en objetivos más distantes, aunque sin consecuencias. La Infantería roja no se decidió a saltar fuera de las posiciones, y tuvo que buscar refugio en ellas porque nuestra artillería actuó con gran intensidad.

Hace tres días hablamos con un jefe del Ejército y en su compañía visitamos las avanzadas del sector por donde tendrían que evolucionar los marxistas en caso de ataque.

—No hay temor de que los rojos realicen nuevos intentos—nos dijo—y en todo caso tendrían que recoger nuevos escalabros.

Uno de los intentos tenía por finalidad tratar de sacarse la espina que tienen clavada en uno de los sectores. Las baterías enemigas se encargaron de hacer la preparación. Los movimientos se iniciaron a las cuatro de la mañana. Fue un verdadero derroche de municiones, pero salieron escarmentados, y comprobaron que nos sobran medios para anular los efectos de su acción.

Hoy, casi dos batallones de una unidad enemiga se han pasado a nuestras filas, después de ser eliminados el capitán y los oficiales. La mayoría de los milicianos se conocían y no ignoraban el propósito que existía de pasarse. El capitán era cuñado de Negrín, y los oficiales eran también hombres de confianza del Gobierno rojo. Por desdoblado que si éstos se hubiesen enterado de los propósitos de los milicianos hubiesen sido fusilados éstos en el acto. Para poner en práctica su plan decidieron esperar a entrar en fuego, y en ese momento volvieron los fusiles contra la oficialidad, y una vez eliminados verificaron la evasión. Lo extraordinario es que conociendo todos los componentes de los batallones el plan de evasión, guardaban el secreto en forma que no hubo ni asomo de traición. El paso de estos efectivos se efectuó en la siguiente forma:

Nuestras fuerzas se lanzaron sobre las posiciones que aquéllos ocupaban. El capitán, cuñado de Negrín, ordenó el contraataque para anular nuestro movimiento. Entonces dos muchachos murcianos se lanzaron sobre el citado capitán y le dieron muerte. Antes de que los demás oficiales se diesen cuenta de lo ocurrido fueron pasados por las armas, menos uno que se brindó a unirse a los que querían entregarse a nuestras tropas. Gran parte de los pasados se apuntaron seguidamente en nuestras fuerzas de choque como voluntarios.

Otro intento rojo tuvo efectividad, pero ahora con peores consecuencias. Los soldados que defendían nuestras posiciones aguantaron el chaparrón de metralla sin disparar un tiro. Avanzaron entonces los milicianos rojos, confiados en que nuestras fuerzas habían abandonado las posiciones, pero cuando estuvieron cerca de éstas, las ametralladoras nacionales empezaron a funcionar. Los primeros grupos de asaltantes caían, pero inmediatamente eran sustituidos por otros. De pie sobre los parapetos, nuestros soldados al grito de «¡Franco, Franco, Franco!» «¡Arriba España!» arrojaban bombas de mano incesantemente. Un cabo, a la cabeza de una escuadra, salió fuera de las trincheras y se enfrentó con el sargento que mandaba un grupo de marxistas. El citado sargento y cuatro milicianos más cayeron por las bombas de mano del cabo. El mismo cabo y sus hombres arremetieron contra otros grupos. Hubo ocasiones en que el primero luchó sólo frente a varios milicianos. El cabo y sus hombres, al final de la refriega, habían causado treinta muertos al enemigo.

Otro caso de heroísmo es el de un soldado del mismo batallón que también se echó fuera de las trincheras, y a pesar de estar herido de dos balazos, uno en el pecho y otro en la cara, que le vació el ojo izquierdo, atacó con bombas de mano a un grupo de milicianos. Nuestros soldados, animados por tan grandiosos ejemplos, acabaron bien pronto y de un modo eficaz con la tentativa enemiga. El cabo y el soldado de referencia han sido propuestos para la Medalla Militar.

Los batallones rojos empleados en esta acción dejaron doscientos muertos, sin contar los que se llevó el enemigo. Todo el día han funcionado las ambulancias rojas, y puede triplicarse, sin que esto sea exageración, aquella cifra de bajas sufridas por los marxistas.

Cuando el coronel del sector pidió informes al comandante de la unidad sobre lo que sucedía, contestó: «No se preocupe, pues no ocurre nada de particular».

Finalmente, las fuerzas nacionales han acorralado a un batallón completo, que no puede ser auxiliado. Se halla en el fondo de una especie de pozo cuyo brocal dominan los soldados de Franco a placer.

INFORMACIONES DIVERSAS DEL EXTRANJERO

Ante la actitud de Holanda respecto a España, la Prensa belga reanuda su campaña pro reconocimiento del Gobierno de Franco

Bruselas.—Después de la actitud adoptada por Holanda respecto a la España Nacional, numerosos periódicos belgas entre ellos el «Vingtieme Siecle», «Metropole» y «Gazette» han iniciado una nueva campaña en favor del restablecimiento de relaciones con Burgos.

La Prensa no marxista invita al primer ministro a que haga comprender a los socialistas que la solución de esta cuestión no puede ser más diferida sin crear un descontento peligroso en la mayor parte de la población del país.

Los españoles en el Perú
Lima.—El día 18 de Junio tuvo lugar en esta capital un banquete que el doctor José de la Riva Agüero ofreció al escritor Eugenio Montes.

Al acto concurrió lo mejor de la sociedad peruana, entre los que figuraban el Nuncio de Su Santidad, el ministro de Italia, el Encargado de Negocios del Japón, el secretario de la Legación de Alemania, el cónsul de Portugal y los de varias Repúblicas americanas, así como el cónsul de la España Nacional.

El doctor Riva Agüero, en un brillante discurso, expresó los sentimientos y el interés que todos los españoles en Sudamérica y los amantes de España ponen en seguir la lucha que Franco sostiene para liberar a España de la barbarie bolchevique, al ver en la España de Franco los verdaderos herederos del Cid y de todas las grandes figuras de su Historia.

Mr. Hodgson
Londres, 30.—El agente británico en la España Nacional Mr. Robert Hodgson salió esta mañana con dirección a Burgos.

Todas las maniobras socialistas para impedir que el agente británico volviese a la España Nacional han fracasado, pues, rotundamente.

Fallece el ex ministro de la República señor Rocha

Perpignan.—Ha fallecido en Barcelona el ex ministro de Estado de la República y ex embajador de España en Portugal, don Juan José Rocha.

El entierro se celebró en la tarde de ayer. Pertenecía al partido radical y fué miembro influyente de la masonería.

LAS RELACIONES ANGLO ALEMANAS

El supuesto viaje del capitán Wiedman a Londres

Berlín.—La Prensa extranjera, especialmente la inglesa, publica hoy nuevas informaciones relacionadas con el viaje a Londres de Wiedman.

Aunque se declaró anteayer en los círculos bien informados alemanes e ingleses que no estaba previsto un nuevo viaje a Londres de Wiedman, varios periódicos negando veracidad a dichas declaraciones dan detalles sobre el pretendido viaje del ayuda de campo del Führer.

Se dice que Wiedman estuvo en París en misión secreta y que el viernes, cuando se hallaba descansando en su casa de campo de Baviera, se le comunicó que Hitler en persona iría a buscarle en auto para conducirle al aerodromo. Otros periódicos han publicado informaciones de la misma especie.

De fuente alemana bien autorizada se declara que estas noticias relativas a un pretendido viaje al extranjero de Wiedman carecen de todo fundamento.

Según parece Wiedman no se encontraba en Alemania del Sur durante la semana pasada ya que no ha salido de Berlín para nada.

LA SITUACION EN EXTREMO ORIENTE

El Japón rechaza una nota de protesta de los Soviets

Moscú.—El Gobierno soviético ha dado instrucciones al encargado de Negocios en Tokio de formular una enérgica protesta porque parte de tropas japonesas habían violado la frontera soviética el viernes. El Go-

bierno moscovita exige el castigo más enérgico para los culpables.

Al mismo tiempo el encargado de Negocios señala que los Gobiernos del Japón y Manchuria asumen la responsabilidad por las consecuencias que pueda acarrear la violación de la frontera, lo cual se considera por los Soviets como «una provocación militar».

Tokio.—El Gobierno japonés ha rechazado la nota soviética de protesta y por su parte ha elevado una enérgica protesta al Gobierno ruso por sus reiteradas violaciones de la frontera. El Gobierno japonés declara que si no se reparan las violaciones cometidas el Japón entenderá que la U. R. S. S. trata de provocar una grave situación entre los dos pueblos.

La evacuación de Kiu-Kiang
Han-Keu.—El ministro de Relaciones Exteriores de China, Wang Chung Hwei, salió ayer con dirección a Chung King. Esta ciudad es en la actualidad la capital de China y se trasladarán allí todos los demás Ministerios y autoridades en un breve plazo.

Por el momento, las autoridades militares permanecerán en Han-Keu. Las representaciones diplomáticas extranjeras también se trasladarán a esa ciudad. El barco francés «Fukien» ha llegado a Han-Keu con objeto de transportar a la población civil y a las misiones extranjeras.

La evacuación de la población civil se está realizando rápidamente desde que los japoneses ocuparon Kiu-Kiang.—FARO.

La entrega de carnets de Falange Española Tradicionalista

Se va apoderar por las Jefaturas locales a la entrega inmediata de los carnets de afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Y se avisa por el presente a todos los afiliados que antes del día 22 de Abril de 1937 pertenecían a las organizaciones de Falange Española, Comunión Tradicionalista, Acción Española, Renovación Española, y a todos los que fueron admitidos directamente por el Caudillo o por las Jerarquías autorizadas del Movimiento, con anterioridad al 15 de Julio en curso, y que en los plazos concedidos no han cumplido los requisitos señalados en la circular número 13 relativos a la solicitud de cambio de carnet, que se abre un último plazo improrrogable, que comienza el día 30 de Julio corriente y termina el 30 de Agosto del mismo año, en el cual han de extender y presentar dichas solicitudes.

Estas solicitudes que se facilitan a todas las Jefaturas locales o provinciales del Movimiento, serán presentadas precisamente en la Jefatura local donde reside o piensa residir el solicitante y han de ir acompañadas de tres fotografías y del carnet antiguo o comprobantes acreditativos de la condición de afiliados, de los cuales se entregará recibo.

También abonará el solicitante 0,25 pesetas importe del carnet. Los carnets antiguos o documentos acreditativos de la calidad de afiliados serán devueltos con el carnet nuevo.

Los afiliados que no presenten su solicitud antes del día 30 de Agosto de 1938 se entenderá que renuncian a su condición de tales y serán bajas en el Movimiento.

A partir de esta fecha serán considerados nulos los carnets antiguos incluso los expedidos por las Jefaturas provinciales o Delegaciones nacionales de servicio después de la fecha de unificación.

Los carnets correspondientes a los afiliados militares se remitirán por conducto de sus respectivos Cuerpos sin necesidad de cumplir los requisitos anteriormente consignados.

El secretario general, R. Fernández-Cuesta. (Firmado.)

BALNEARIO DE LEDESMA Gran Hotel. Reumatismo todas sus formas en clínica, parálisis, esclerosis, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta treinta días con tarjeta identidad.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Delegación provincial de Sanidad
El día 3 del mes corriente, a las diez de la mañana, se celebrará, en el Instituto provincial de Higiene, el segundo llamamiento de examen para las alumnas que asistieron al curso de formación de enfermeras sociales y no pudieron presentarse en el llamamiento anterior.

Las alumnas que deseen hacer examen, deberán pasar antes de dicho día, por esta Delegación con justificante correspondiente para tener derecho a dicho examen.

Por Dios, España y su Revolución nacionalsindicalista.
Segovia, Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—El delegado provincial de Sanidad.

Saludó a Franco: Arriba España!

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Números premiados del «Centro pro ciegos», correspondientes al sorteo celebrado el día 30 de Julio:
Premio de 20 pesetas, número 109, 284, 294, 518 y 809.

MARUXA

La mejor hoja de afeitar
Acanalada, de filo ancho

PERFUMERIA VELASCO

Isabel la Católica, 2. Teléfono 109, 284, 294, 518 y 809.

Notas necrológicas

Ha subido al cielo, en Cuéllar, niño Jesús Gil Sacristán, sumido en la más profunda pena a sus consuelos padres, abuela, tíos y más parientes, a quienes exteriorizamos nuestro pésame más sincero tan irreparable pérdida.

—El día 29 de este mes falleció Samboal, el respetable señor Abundio de Pedro Sastre que, por carácter bondadoso y afable trato muy estimado entre sus convecinos.

Descanse en paz y reciban sus consuelos esposa, hijos, nietos y toda familia la expresión de nuestra condolencia, pidiendo a los lectores una oración por el alma del finado.

Anuncios breves

De una a veinte palabras, una seta cincuenta céntimos; por cada letra más, diez céntimos.

Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra.

Los originales se remitirán a la Administración de EL ADELANTADO, San Agustín, 7 (bajo), acompañados de su importe en metálico, sellos de Correos u otra forma análoga, el día antes de la fecha en que deban publicarse.

Pintores barnices Flatting y solventes a la gasolina. Pedidos en el territorio de Burgos. U. Mariano García Buitrago, 8, Teléfono 801, Segovia.

Clase alemán. Señora alemana en su idioma clases particulares en calle del Sol, 11, segundo.

Habitaciones derecho a copiosos económicos. Plaza de Franco, 6 (último piso).

Almoneda muebles, traje de caballero, ropas, relojes, pilas con cargador, prismáticos. Ana, 10, segundo.

Se vende un escritorio, máquina Singer, muebles y vajilla de casa en José Zorrilla, 104, bajo. Den verse de nuevo a doce días.

Oficial de barbería se necesita para la de Teodoro Valle. Calle Lecea, número 11, Segovia.

Urge vender vaca suiza grande, recién parida del tercero y sus crías, juntas o separadas. Tratar, Canas, 1, Cecilio García.

Cemento «Asland». Marca aceptada. Calidad inmejorable. Por vagón, 5,40. Por partidas, sacos estación Valladolid. Grandes cantidades. Representante almacén Manuel Rodríguez, Regalado, 10, Teléfono 16 17.

¡PELUQUEROS! Solo empleo RADIOFONO. Industria todos los aparatos y sistemas, ANTENAS para las puntas con o sin hilos y CABLES para ensortijados fuertes, presenten garantía PERMANENTES PERMANENTES. TAS. Laboratorios Carasa, Rentería.

Se venden dos vacas suizas recién paridas del primero y tercer parto y una chota. Parar, con Antonio Gómez (el molinero), Nava de la Asunción.

Vendo vaca suiza, parida de los días del tercero, buen año, abundante producción. Tratar, Aureliano García, en Miguel Ibáñez.

Peluquera de señoras CONSUELO

Permanentes, onduladas, cortes. Visítela, señora; quedará contenta. Antes en Cantalejo; hoy Cervantes, 22, principal.